
 

 

会 議 記 録 簿 

件 名 令和５年度第１回恵庭市社会教育委員の会議 

日 時 令和５年５月１８日(木) １３：３０～１５：００ 会 場 市民会館(中会議室) 

出席者 

恵庭市社会教育委員 

市橋、中田、平井、松田、結城、井上［途中退席］野藤 

(欠席)髙橋、加藤、大嶋 

市教委 

狩野部長、大嶋次長 

(社会教育課)黒氏課長、津田主査、佐々木主査、中井主査 

     田中主事 

(読書推進課)藤井課長、岩崎主査 

 (郷土資料館)髙野館長、大林主査 

人 数 
委員   ７名 

市教委 １１名 

概                   要 

１． 開会 

 

２．委嘱状交付 

(教育部長より中田委員、平井委員へ交付) 

 

３．挨拶 

恵庭市社会教育委員の会議 委員長  松田 一則 

恵庭市教育委員会     教育部長 狩野 洋一 

 

４．自己紹介 

 

５．副委員長選出 

(次の通り推薦により決定) 

A委員 

 平井委員を推薦いたします。 

全委員 

 (異議なし→拍手により承認) 
 

６．副委員長挨拶 

 

７．【議題】 

（１）報告事項① 令和４年度「社会教育事業報告」について 

社会教育課→読書推進課→郷土資料館 

 (資料に沿って説明) 

B 委員 

読書推進課への質疑。前までコロナ禍で対面ができなく、様々な行事が中止になっていた。 

コロナが落ち着いてきたこともあり、対面を再開する事業も出てきた。 

喜びや感動があったと話を聞くのだが、市民の方は具体的にどのようなことを言っていたのか。 



 

読書推進課 

すべてを直接聞いているわけではないが、「図書館開館 24 時」は、人数制限をかけていた 

事業だが、令和 4 年度は人数制限を解除した。その中でアンケートをとったところ、「このような中で制

限がない中、この人数でできたとことがすてきだった」とお声をいただけた。 

また、「図書館利用者アンケート」で「いろいろな集会をやってほしい」「直接会って話ができるのがよ

かった」等の声をいただけたので、皆さん大変喜んでいただけたと思う。 

 

（１）報告事項② 令和４年度「社会教育施設利用状況報告」について 

社会教育課→読書推進課→郷土資料館 

  (資料に沿って説明) 

全委員 

 (質問・意見なし) 

 

   報告事項③ 令和５年度「恵庭市の社会教育」について 

社会教育課→読書推進課→郷土資料館 

  (資料に沿って説明) 

B 委員 

 担当替えとなって 1 か月強が経過した。 

 前の担当者が責任をもって計画されたものを理解することに重点を置いたと思うが、今年の計画を発表す 

るにあたって、担当としてもう少し加えたい視点があるという感想をお持ちであれば聞かせてほしい。 

 また、P.7 子ども塾（2）ふるさと再発見の旅は、具体的に過去何を行ったのか。 

社会教育課 

 1 か月あまりでの感想ということで、（B 委員の）おっしゃるとおり、これまでの実績などを勉強して 

いるところであります。 

  ここまで関わって、コミスクの打合せに入らせていただいたり、それぞれの学校区で体験学習・通学合宿

をしたいと地域の皆さんが模索しているところに入らせていただく機会がありました。 

地域の皆さんが子どもたちのためにこんなことをしたいと思うことを支援していきたいと考えています。 

社会教育課としてこの事業を主催したいというより、地域の皆さんが子どもたちのためにやりたいという

ことを聞き取って、みなさんがやりたいことを重点的にやっていきたいと思っています。 

 また、はぴナビネットワークで家庭教育支援というものを初めて知りました。学校教育でもない、社会教 

育の広い領域の中に家庭教育を支援するというものがあること知り、今の時代に重要なテーマだなと感じ 

ました。 

 勉強中ではありますが、家庭教育支援に関わる人を育成したり、情報共有ができる場を提供するようなこ 

とを行っていきたいと思っております。 

 

ふるさと再発見の旅についてですが、P.5「令和 4 年度 社会教育事業報告」に昨年度の内容が記載されて 

おります。 

今年度につきましても、現在検討中ですが、同じような事業を実施していきたいと考えております。 

 

また、今の部署にいる担当職員が、コロナ禍になってから異動してきた職員が多数で、コロナ禍前の事業 

の様子を知らない。 

コロナ禍だったためそれほど手がかけられなく、単純だった事業がコロナ禍前に戻ろうと、事前準備等で 

複雑化している。 

これまでゆとりをもって行えていたものが、ゆとりのない中で事業をこなしていくような流れになってき 

ているのが去年の途中から感じているところです。 



 

   報告事項④社会教育関係機関への委員選出について 

社会教育課 

 (説明) 

全委員 

 (質問・意見なし) 

 
 

（２）協議事項① 令和５年度社会教育委員自主研修会について 

社会教育課・松田委員長 

  (説明) 

社会教育課 

 自主研修会のテーマとして、「青少年宿泊研修施設の運営について」という内容を事務局から提案させて 

いただきます。施設の視察や、事業についての意見・提案等をいただきたいです。 
 

８．その他・意見交換 

 社会教育課 

 （事務連絡） 

 

９．閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

以上 

 

 


